



## 真心の行動 慈愛の奉仕 平和に挺身

1995—96年度国際ロータリーのテーマ

*Herb G. Brown*

ハーバート G ブラウン  
国際ロータリー会長

第2560地区——重田政信  
ガバナー——石橋育於  
会長——石橋育於  
会長エレクト——捧賢一  
副会長——五十嵐総一  
幹事——松谷昊吉  
副幹事——五十嵐昭一  
S A A——清水良一  
副S A A——菊池涉

例会日——毎週水曜日 12:30~  
例会場及び——三条市旭町2-5-10  
事務局——三条信用金庫本店内  
例会場——TEL 35-3311  
事務局——TEL 35-3477  
FAX 32-7095

本日出席会員数	80名中 56名
先々週出席率	88.16 %
前年同期出席率	

### ヴィジター

三条南より 吉田秀治さん

### ゲスト

頸南病院 山井 修 殿

### 先週のメークアップ

3/14 加茂へ 斎藤弘文さん

3/23 高崎シンフォニーへ

松谷昊吉さん、平原信行さん

3/25 三条南へ

内山辰策さん、渡辺弘栄さん、  
菊池 涉さん、丸山行彦さん、  
五十嵐晋三さん、山田富義さん、  
古沢富雄さん、渡辺勝利さん、  
斎藤弘文さん、荻野保和さん、  
石橋育於さん、松谷昊吉さん、  
関本哲秀さん、渡辺喜彦さん、  
近藤雄介さん

3/26 三条北へ

五十嵐総一さん、渡辺勝利さん

# 会長挨拶

石橋会長

本日は卓話をいただきます、講師の頸南病院の山井修先生、遠い所又、お忙しい中ありがとうございました。御座居ました。又、三条南クラブより吉田秀治さんローターアクトクラブより兵 知子さんようこそおい出下さいました。先週20日は春分の日でお休みさせていただき、2週間ぶりの例会です。その間、財団委員会では財団資金の事等で又親睦委員会では4月17日の夜例会について各々委員会を開いていただき、又クラブとしても15日三条市へカーブミラー、20基を松谷幹事と寄贈してまいりました。又、夜には三条市高等職業訓練校の終了式に出席優秀な修了生二人の方に当クラブより表彰状、並びに記念品(時計)を贈りました。話は変わりますが昨日から第68回の選抜野球大会が始まり、新潟県からも12年ぶりに新潟明訓高校が北信越代表で出場します。活躍が期待されます。毎年の事ですがこの大会が始まる頃になりますとようやく越後路にも春が来た感じが致します。一日一日暖かくなります、会員の皆様も元気に御活躍下さい。

# 幹事報告

松谷幹事

## ◎十日町RCより

創立40周年記念式典のご案内がとどいております。

とき 6月2日(日) AM10:00~  
ところ クロス10  
(地場産業振興センター)  
十日町市本町6丁目

## ◎吉田ガバナーノミニー

1996~1997年度地区役員依頼状がとどいております。

広岡豊作さん→社会奉仕、人間尊重委員会委員

## 4月のお祝い

### ◎会員誕生日

17日 藤田紘一さん  
22日 佐藤 武さん  
25日 中村和彦さん  
26日 榎本 勝さん  
26日 細井増雄さん  
29日 萩野保和さん

### ◎夫人誕生日

11日 小越百合子さん(憲泰)  
17日 丸山静江さん(行彦)  
19日 滝沢キノさん(富雄)  
23日 高橋美知子さん(章仁)  
24日 捧ミヨエさん(賢一)  
25日 高橋まつ子さん(政志)  
26日 外山緑子さん(一郎)

### ◎結婚記念祝

2日 杉野奎司さん  
4日 丸山行彦さん  
4日 斎藤 隆さん  
5日 渡辺宏策さん  
6日 渡辺喜彦さん  
7日 船越正夫さん  
9日 野村竹三郎さん  
10日 吉井俊介さん  
22日 松谷晃吉さん  
23日 藤田説量さん  
23日 佐原勇次郎さん  
25日 高橋一夫さん

26日 川又嘉瑞範さん

29日 山田富義さん  
29日 日戸平太さん  
29日 古沢富雄さん  
29日 萩野保和さん

## ニコニコBOX



渡辺(喜)さん

山井修様、奥様、本日は遠路私共のために卓話をいただく事となりありがとうございました。盲導犬の普及が進みます様。

樺山さん

山井さんの卓話を楽しみです。

佐野さん

本日の卓話をしていただく山井氏を歓迎して。

瀬下さん

都合により早退させて頂きます。

三堀さん

除名処分を受けそうな位、休みが続きました。年度の切り替えで死にそうです。今日も早退させて下さい。

広岡さん

所用のため早退させて頂きます。卓話をお聞きせず済みません。

捧さん

オーストラリアへD.I.Y協会として国際会議に出席してまいりました。楽しい旅でしたので。

3月27日分

¥8,000

## ロータリー財団ボックス

藤田(紘)さん

入学式を迎える長女の引越し準備の最中です。

渡辺(宏)さん  
孫、高校入学。

菊池さん

末の娘がやっと小学校に入学です。この子が成人する時は私はいくつになっているかと考えると……。

丸山(行)さん

次女が高校に入学します。

榎本さん

内孫3番目が保育所入所、目に入れても痛くない毎日です。

高橋(政)さん

長男が高校に入学します。

3月27日分  
¥27,000



## 卓話

### 盲導犬の普及について

新井市頸南病院 山井 修 殿  
皆さん今日は、ロータリーの皆様に盲導犬について話の出来ることは私にとって非常に幸であります。こうした機会を与えて頂きまして感謝いたしております。僕の現在同行して来ましたパートナーは盲導犬のウェリー号と言います。1988年の誕生の牡犬で現在の歳は7才と6ヶ月になります。そして犬種は「ラブラトル・レトリーバー」と申します。これは

カナダのラブラトル半島で作られ、イギリスに渡ってそこで改良され獵師のもとで働いていたそうです。この犬種は足指に水かきがついておりまして、特に川とか水辺の島とかハンターが撃った獲物を回収して来るのを得意としておりました。

日本には盲導犬は800頭しか居りません。アメリカでは10,000頭、イギリスでは4,000頭と言われております。

日本へ盲導犬が入ったのは、第一次世界大戦のときにドイツから戦病者のために入ったという風に聞いております。

それでは視覚障害者は日本に35万人も居りますが、視覚障害者と共に活動している盲導犬の数は800頭です。それには種々な理由があり、日本ではその盲導犬の訓練施設は8ヶ所財団法人で、1ヶ所だけ社会福祉法人で運営されております。そして盲導犬の寿命は永くありませんので、大体盲導犬として働くのは12歳が限度と言われております。では盲導犬はどんな風に作られたか、それは国家公安委員会の規定により、この犬を訓練する歩行訓練士職員は5年の経験を必要とし、犬の排便から犬の訓練、盲導犬を連れた視覚障害者の訓練をするという実情があり、人材不足なのであります。そして財団法人で皆さんの善意、寄付によって学校が運営されている実情なので、財源不足で思うにまかせません。

犬の繁殖について話してみます。ボランティアで繁殖ウォーカーと言う方がおられまして、牡犬を飼う人、牝犬を飼う人、それらの人々が学校の指示によって交配させて仔犬が誕生します。その仔犬



が30日ないし50日位で、パピーウォーカーと言う方、要するに里親ですが、そうした制度になっておりまして、里親にどんな家庭が選抜されるかというと、犬を家庭のなかで育ててくれる、家庭に子供さんが居られる、そうした家庭が選ばれ、1年間家族の一員として、このラブラトル・レトリーバーが育てられ、その時大体の学校ではパピーウォーカーの特権として名前を付けます。僕のウェリー号はその1年間育ててくれた家庭の皆さんに付けた名前です。そして家族同様に育てられまして1年経つと学校に引上げられます。その時は1年間小さい仔犬から育てるものですから別れが辛い、とても切ない、私もまったくそうだと思ひます。

暖かい家庭のなかで育てられた犬が、盲導犬の学校へ行って適しているかどうかテストを行ない、36種あるそうですが、「ドッカン」と大きな音がしてもビックリしないとか、障害物をよける主人に忠実かとか、色んな条件のテストが行なわれ、それらにパスした犬が盲導犬の訓練に入り、10ヶ月歩行訓練士によって訓練される。それは犬の服従とか、座れ、伏せ、待て、来い、真っすぐ行く、障害物をよける、バス、エスカレーター、乗物

とかで、OKになると初めて協同訓練になり、犬と歩行訓練士と視覚障害者と3者で4週間の訓練が国家公安委員会の規定で決まっております。さらに宿泊して犬の世話、食事、健康管理、交差点の渡り方、バスの乗り方、デパートでどうするか、ショッピングセンターではどうか、カリキュラムはギッシリ詰まっておりまして、そこで一番最後に1つ1つ課目を終了して行って、全部パスした時に始めて盲導犬が視覚障害者に与えられる過程になっております。

今ここで私が犬から外したものは、イギリスの最新式のハーネスと言う首輪です。このハーネスを通じて私達視覚障害者が、前の方をジャケットと呼び、後ろの方をハンドルと呼んでおりますが、そのハンドルを握り、犬と一緒に歩行し、段差を知り、右へ行く、左へ曲ることを知る大切な器具です。

そして私共が皆さんに知って頂きたいのは、盲導犬を見たら、どうしたら良いかです。口笛を吹いたり、犬を呼んだり、食べ物を与えたりすることは、して欲しくないです。特に犬の放し飼いは絶対止めてもらいたい。放し飼いの犬のために交通事故に逢った実例も聞いております。もし犬に触って見たい時はその盲導犬を使っているユーザーに声を掛けて、触らしきれませんかと言えば触らしてくれるでしょう。仕事中とか忙しいのでとか断る場合もあるかも知れませんが、ユーザーに声を掛けることに留意して下さい。

そして私達が交差点等で待っている時には、出来ましたら信号が青ですよとか、赤ですよとか教えて頂けると有難いです。

私も1991年盲導犬を待たせられまして、日本の盲導犬の事情がだいたい分かりましたので、外国の盲導犬の事情を知りたいと、アメリカのサンフランシスコにあるサンダーファイルにある盲導犬の学校を訪問しました。高級住宅地に囲まれ、日本の8ヶ所の施設を1ヶ所にまとめた規模で、日本の職員数は10名も居れば多い方ですが、サンダーファイルでは100名から職員が居ります。

イギリスも行きたいと希望したのですが、残念なことに動物検疫で私が犬を連れて行くことが出来ず、家内に行って来てもらいました。イギリスの盲導犬の学校も豊かで10年も20年も経営して行ける財産が備わって居るそうです。

自分達にとって盲導犬は素晴らしい働きをしてくれます。

私も前は家内から、勤務先へ連れて行ってもらったり、自分の友人に送り迎えしてもらったりした毎日の生活でしたが、犬を持ってからは朝5時に起きまして8kmの道を1時間半位犬と散歩します。犬を連れて朝の清々しい風にあたりながら沈丁花が香る道を、あるいは川のせせらぎを聞きながら歩ける幸せは盲導犬を持てたからです。

それらのことでの人生は明るく変りました。今度は走って見たいと欲望が湧き、伴走者と肩を組んで走れるようになりました。私は中学生の頃、眉間に野球のボールを受けて失明して30年間走って居ないものですから、10mを走ったあの感激は今も忘れることが出来ません。それからマラソン大会にも出るようになり、遂にホノルルマラソンで42,195kmを完走

出来たのも、このウェリー号のお陰です。私の伴走者にスキーを教えてくれとお願いし、クロスカントリーを1年間やらせてもらいました。そしてカントリーからゲレンデスキーへと挑戦し3年になります。30度の壁は滑ることが出来ます。先般もジャパン・パラリンピックに出場して来ましたが、最大28度、平均斜度15度のアイスバーンを滑ってまいりました。

こうして全盲の自分が犬と一緒に歩き、スポーツが出来る楽しさ、昨年は静岡のゴルフ場で岡本綾子さん、加茂英樹さんらのプロゴルファーと一緒にグリーンでプレーすることが出来てウェリー号が自分に与えてくれたプレゼントだと感謝しております。

盲導犬から与えられたのは歩行手段と共に、人生観が、心が変化していく素晴らしいです。

昨年の阪神大震災の時、救助犬が日本へ入って来ましたが、動物検疫が有り思う様に移動出来ませんでした。麻薬犬とか救助犬、盲導犬、種々なパートナードッグと呼ばれるサービス犬には動物検疫がもっと緩和されるといいのですが、そしてパスポート1つで簡単に出入国出来ると素晴らしいですね。動物にも狂犬病とか色々な病気があり、難しい現状です。

最後に盲導犬によって多くの視覚障害者が歩く喜びと、それによって心の窓を世間に向けて開くことが出来、爽やかな風を味わう幸せを分かち合うことを、皆さん之力で一頭でも多い盲導犬を視覚障害者にお贈り願えればと願っております。

盲導犬のお話しを出来るチャンスを作り頂き心からお礼申し上げます。

ありがとうございました皆さん。

## 例会案内

---

三条RC 4月3日例会 創立例会

4月10日例会 3クラブ合同雑誌月間講演会 PM12:30~ 於 VIP

---

三条南RC 4月8日→10日に 3クラブ合同雑誌月間講演会

4月15日例会 花見例会 PM6:30~ 於 おゝの

4月22日例会 卓話 相田明雄会員

---

三条北RC 4月9日→10日に 3クラブ合同雑誌月間講演会

4月16日例会 休会(14日振替)

---